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Привет! Учебный год начался, как всегда, бурно. Этот 
выпуск «Зачётки» посвящаем богатому на события сентябрю 
и студентам, без которых учёба была бы совсем не той. 

Классный способ познать студенческую жизнь в самом 
начале обучения – пообщаться с теми, кто находится в самой 
гуще событий. Активисты, профкомовцы, яркие первокурсни-
ки и все-все неравнодушные к университету ребята – они и 
есть душа УрГЭУ. 

Герои сегодняшнего выпуска горят своим делом и разбав-
ляют суровые учебные будни яркими красками. Например, 
активисты организовывают шикарные мероприятия для 
всего вуза, ребята из Профкома помогают уехать за город 
и отдохнуть, продвигают льготы и стипендии для студентов. 

Талантливые первокурсники только-только переступили 
порог университета, и уже хотят участвовать во «всём, что 
не приколочено».

Авторы «Зачётки» поговорили с героями сентября и 
прониклись их талантом и самоотдачей. Искренне рады 
тому, что ребята по-настоящему сплочены и настроены на то, 
чтобы сделать свою жизнь круче и передать заряд позитива  
окружающим. 

Итак, в этом номере узнаете, как начался учебный год у 
первокурсников. Ожидания новичков от студенчества, их 
первый Фестиваль #93ДЕНЬЛЕТА и загадочное Посвящение. 
Читайте, смотрите фотокарточки и ищите на них себя. 

Почему быть молодым учёным перспективно и круто, вам 
расскажет Артём Яковлев, кандидат экономических наук, 
заместитель декана Московской школы МГУ и яркий пред-
ставитель научного сообщества.

Что за зверь такой – «Профком» и почему с ним стоит 
подружиться каждому студенту УрГЭУ? После знакомства с 
деятельностью Профкома знаменитая фраза Карлсона: «А 
мы тут плюшками балуемся», – обретёт для вас другой, но 
точно приятный смысл.

Чем занимаются активисты, кого ждут в свои ряды и при 
чём тут синяя лиса и зелёный дракон? Думайте сами, решай-
те сами, вступать или не вступать.

Надеемся, этот номер согреет вас холодными осенними 
вечерами, и вы узнаете для себя много нового об УрГЭУ и его 
фантастически талантливых ребятах.

Читайте «Зачётку» и познавайте студенческую жизнь!
Ваш главный редактор Андрей Неганов

НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО!



www.usue.ru Теоретический курс

НОВЫЕ, КЛАССНЫЕ – НАШИ!
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В 2023 году на очную форму обучения в Уральский госу-
дарственный экономический университет и колледж УрГЭУ 
поступили свыше 1300 человек. Новый учебный год в УрГЭУ 
начался с торжественной линейки первокурсников, которых 
приветствовали преподаватели и руководители вуза, а также 
члены Ассоциации выпускников УрГЭУ-СИНХ.

Новый учебный год в УрГЭУ начался с торжественной 
линейки первокурсников. Ректор УрГЭУ Яков Силин вручил 
студенческие билеты обладателям аттестатов с отличи-
ем, победителям Всероссийских олимпиад и иностранным 
студентам, получившим целевое направление на обуче-
ние в УрГЭУ от Министерства иностранных дел Российской  
Федерации.
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«Я призываю вас добросовестно отнестись к учёбе, –
обратился к собравшимся ректор университета. – Не толь-
ко на первом курсе. Но и всё последующее время обучения 
используйте, чтобы воспринять все те знания, которые 
университет готов передать вам. А мы с коллегами сдела-
ем всё возможное, чтобы помочь вам в этом».

Член правления Ассоциации выпускников УрГЭУ-СИНХ 
Александр Несин также приветствовал новых студентов 
УрГЭУ: «Первокурсники, вы сделали правильный выбор – я 
вижу это по вашим счастливым лицам. Мне лично универ-

ситет помог во всем: получить профессиональные знания, 
сделать карьеру. Даже оставив студенчество далеко поза-
ди, я постоянно наблюдаю за успехами нашего вуза и очень 
им горжусь. В Ассоциации состоят несколько сотен актив-
ных, успешных выпускников – наши дорогие преподаватели 
дали нам путевку в жизнь, мы состоялись как руководите-
ли и профессионалы своего дела. Надеюсь, те, кто сегодня 
впервые примерил статус студента УрГЭУ, в будущем к 
нам присоединятся!»
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Председатель Ассоциации иностранных студентов Екате-
ринбурга, студент Института магистратуры УрГЭУ Ибраима 
Мара и первокурсник УрГЭУ из Анголы Андре Маркулину 
Фелиш смогли побеседовать с ректором Яковом Силиным 
лично. Ибраима Мара рассказал о своих планах: он намерен 
поступить в аспирантуру нашего вуза, а первокурсник Андре 
Фелиш поделился своими успехами в освоении русского 
языка.

Церемонии вручения студенческих билетов прошли в 
каждом Институте и в колледже УрГЭУ. А студенты Инсти-
тута цифровых технологий управления и информационной 
безопасности получили «студики» из рук министра цифрово-
го развития и связи Свердловской области Михаила Поно-
марькова, который от имени Правительства региона поже-
лал им достигнуть вершин карьеры в сфере IT.
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«Я пришла поступать в УрГЭУ вопреки советам 
родителей. Они хотели, чтобы я стала ветеринаром 
или юристом, но я настояла на изучении технологии  
питания, – рассказала первокурсница Института менед-
жмента, предпринимательства и инжиниринга УрГЭУ Милана 
Красильникова. – У меня за спиной уже полтора года рабо-
ты в одном из ресторанов Верхней Пышмы. После оконча-

ния вуза планирую дорасти до бренд-шефа. Уверена, у меня 
всё получится!»

Ярким завершением Дня знаний стал ежегодный всеми 
любимый фестиваль #93деньлета, который подготовили 
старшекурсники: с фотозоной, дискотекой, а также интерак-
тивами и розыгрышем призов.

Сергей Курильченко
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классное начало студенченства
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Осень в УрГЭУ опять началась на день позже, потому 
что так хотят студенты, а им можно всё! Ну, или почти всё. 
1 сентября университет встретил первокурсников не только 
праздничной линейкой и традиционной церемонией вруче-
ния студенческих билетов: под конец дня ребята оказались 
на почти настоящем морском корабле и почувствовали себя 
путешественниками. Где такое могло произойти? Конечно 
же, на фестивале #93ДЕНЬЛЕТА, который специально для 
новичков провели ребята из Объединённого совета обучаю-
щихся (ОСО). 
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Фестиваль в этом году прошёл в смешанном формате: 

один из конкурсов был на улице, а развлекательная програм-
ма – в Доме культуры УрГЭУ. Организаторы самостоятельно 
разработали концепцию #93ДЕНЬЛЕТА-2023 – морское путе-
шествие: построили декорации, фотозону, придумали твор-
ческие номера и конкурсы, а ещё провели крутую дискотеку. 
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#93ДЕНЬЛЕТА стал площадкой, на которой первокурс-

ники смогли узнать друг друга ближе, сплотиться в своих 
группах и познакомиться с активистами. Именно командо- 
образование – главная цель фестиваля. После развлечений, 
разумеется. 
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Так, почти все интерактивы предполагали проверку на 

сообразительность, выносливость и сплочённость. Для 
одного из главных конкурсов фестиваля нужно было снять 
видео в команде. Ребята сами придумывали, как завершить 
предложенный им сюжет, и ходили по городу в поисках удач-
ной локации для съёмок. Это, конечно же, помогло стать 
дружнее. 
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Кроме положительных эмоций и поистине тёплых воспо-
минаний от этого дня, самые активные первокурсники полу-
чили на память призы с символикой УрГЭУ.

«Фестиваль был очень крутой! Больше всего мне запом-
нилась дискотека из-за энергетики и заряженных ребят, 
которые собрали всех нас на одной площадке. Кроме танцев 
в кругу, организаторы устраивали конкурсы, чтобы спло-
тить наши группы и вовлечь в интерактив», – поделилась 
впечатлениями первокурсница Ксения Чечулина, студентка 
гр. М-23-3.
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#93ДЕНЬЛЕТА запомнился не только студентам-нович-

кам, но и организаторам.
«Несмотря на довольно плохую погоду, #93ДЕНЬЛЕТА 

прошёл отлично! Мы получили много позитивной обратной 
связи от первокурсников. Ребята стали интересоваться 
мероприятиями ОСО. После фестиваля у нас несколько 
раз спрашивали, как вступить в активы и начать участво-
вать в подобной движухе», – рассказал один из организато-
ров фестиваля Матвей Кубланов, студент гр. ФК-21-2.
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Команда Совета смогла показать первокурсникам ещё 
в самом начале студенчества, что УрГЭУ – это не только 
учёба, но и сплочённое сообщество талантливых, заряжен-
ных людей.

Андрей Неганов
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ПЕРВОКУРСНИКИ-2023 ШАГАЮТ В БУДУЩЕЕ 
С ГОРЯЩИМИ ГЛАЗАМИ

Какой же учебный год без новых ребят? В УрГЭУ приш-
ли самые яркие, самые талантливые, самые-самые студен-
ты-новички. Их не так просто выцепить: все в сентябрьских 
хлопотах. Но мы справились, нашли и опросили четверых 
огненных пекусов об ожиданиях от учёбы в университете.

Ирина Жиделева, Ю-23-2:

– В университете всё очень мило. В первые дни обучения, 
если я не могла что-то найти, мне всегда помогали наставни-
ки. Учёба только началась, поэтому мне сложно поделиться 
чем-то конкретным об УрГЭУ, но университет нравится. Есть 
желание получать знания! Стремлюсь стать специалистом в 
своей области – юриспруденции, поэтому мне пригодятся все 
профессиональные навыки и знания, которые я могу здесь 
получить. Больше всего хочется освоить деловой этикет 
и завести новые полезные знакомства. Конечно, учёба в 
школе и университете – совсем разные вещи. Но, думаю, 
студенчество станет действительно счастливым временем.  
Будет весело!
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Александра Глазунова, ЭК-23-1:

– У меня есть конкретная цель: стать профессионалом 
своего дела, а именно – хорошим экономистом. В универ-
ситете хочется, конечно же, освоить эту востребованную 
профессию. А ещё сблизиться с ребятами из группы, полу-
чить много ярких воспоминаний и просто хорошо провести 
время. Надеюсь взять максимум знаний от преподавателей. 
В университете мы учимся в том числе и коммуникации с 
новыми людьми. Думаю, это довольно полезный навык. 
Уверена, меня ждут прекрасные четыре года!

Анастасия Мельникова, ТД-23-1:

– Думаю, моя студенческая жизнь будет очень интерес-
ной и запоминающейся. Я обязательно встречу много новых 
друзей, узнаю новое и смогу открыть в себе новые талан-
ты. Надеюсь получить навыки управления командой, чтобы 
в будущем работать по профессии и разбираться в бизне-
се. Конкретного видения и цели на будущее пока нет. Я ещё 
до конца не понимаю, чего хочу. Но буду стараться найти 
себя в одной из профессиональных или смежных сфер  
деятельности.
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Алексей Куликов, ГД-23:

– Первые студенческие дни прошли легко и комфор-
тно. Думаю, и дальше всё будет гладко. Хотя без трудно-
стей студенчество – не студенчество. Планирую учиться и 
заниматься тем,  что действительно интересно и приносит 
удовольствие. Хочется получить знания, которые сделают 
меня продвинутым специалистом. А ещё не помешало бы 
развить коммуникационные скилы и предпринимательскую 
жилку. Думаю, эти навыки сыграют важную роль в карьер-
ном росте и моей жизни в целом. Уже поставил себе цель 
на будущее: стать хорошим государственным управленцем.

Это лишь часть рассказа наших героев. Полную версию 
читайте в постах «Зачётки Online» во ВКонтакте. Сканируйте 
QR-код и подписывайтесь на нас в VK.

Анастасия Кузнецова
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БУДУЩЕЕ ЗА МОЛОДЫМИ УЧЕНЫМИ!
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Хороший способ заглянуть в душу молодым учёным – пого-
ворить с ярким их представителем. В рамках V Российского 
экономического конгресса, который прошёл в УрГЭУ 11–15 
сентября, заместитель декана Московской школы экономики 
(факультет) МГУ имени М. В. Ломоносова, кандидат эконо-
мических наук Артём Яковлев дал интервью «Зачетке». Он 
рассказал о своём пути в науке, преимуществах для моло-
дых учёных и о важных качествах исследователя.

– Что вас побудило начать путь в науке?

– Профессия учёного, на мой взгляд, одна из самых инте-
ресных. По сути, нашей работой является удовлетворение 
личного исследовательского любопытства.

– Какова роль наставника в карьере учёного?

– Меня в науку привела Светлана Павловна Глинки-
на, доктор экономических наук, профессор, заслуженный 
деятель науки РФ. Ещё будучи студентом третьего курса 
Московской школы экономики МГУ, писал под её руковод-
ством курсовую работу, после – дипломы бакалавра и маги-
стра, кандидатскую диссертацию. Кроме того, мы вместе 
работали в Институте экономики Российской академии наук 
(РАН).

Научный руководитель играет очень важную роль. Прежде 
всего, помогает сформулировать исследовательскую 
проблему, следит за ходом исследования, подсказывает, как 

справиться с возникающими трудностями. За годы совмест-
ной работы он становится для тебя образцом, ориентиром, 
но также другом, наставником не только по научным, но и 
самым разным жизненным вопросам.

Искренне рад, что мне повезло с наставниками – у меня 
их было несколько, и я благодарен всем своим учителям.

– Какие возможности есть у молодых учёных?

– У молодых учёных сейчас много преимуществ и возмож-
ностей. Командировки по городам России и зарубежью, как, 
например, Российский экономический конгресс. Мы увиде-
ли, как десятки молодых учёных приехали со всей страны, 
чтобы обсудить актуальные научные проблемы. Это и обмен 
опытом, и возможность увидеть новые места.

Молодым ученым дают различного рода стипендии и 
гранты: президента, губернатора, РАН и другие; жилищ-
ные сертификаты. Государство заинтересовано в развитии 
науки, в привлечении молодых кадров. Особенно сейчас, 
когда перед нами стоит важная стратегическая задача – 
достичь научно-технологического суверенитета. После 
майских указов президента зарплата учёного при эффектив-
ной работе превосходит средний размер заработной платы  
по региону.  

В науке достаточно понятная карьерная траектория, 
напрямую связанная с личными достижениями. Путь от 
младшего до главного научного сотрудника зависит от полу-
чения учёных степеней и званий.
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– Как понять, подходит ли мне наука (или я – науке)? 
Назовите 3 самых важных качества молодого учёного.

– Заинтересованность. Важно искренне интересоваться 
объектом и предметом, который исследуете. Иначе каче-
ственных результатов добиться трудно.

– Трудолюбие и работоспособность. Большое количе-
ство времени учёного уходит на исследование. Эта рабо-
та не нормирована, ведётся днём или вечером, а зачастую 
берётся на выходные и в отпуск. При этом график достаточ-
но гибкий. Но чтобы добиться результатов, нужно обладать 
самодисциплиной.

– Широкий кругозор. Хороший учёный должен уметь 
рассматривать проблему и исследуемый объект с разных 
сторон. Для этого нужно иметь весомый интеллектуальный 
багаж и культурный фон, погружаться не только в область 
своих научных интересов, но и в смежные с ней отрасли.

 – Как студенту начать путь в науке?

Важно выбрать объект своего исследования как можно 
раньше. Затем стараться в каждой учебной дисциплине 
найти какую-то полезную информацию об этом объекте, 
чтобы впоследствии обдумать и упорядочить полученные 
данные в курсовых и дипломной работах. 

Далее можно пойти в аспирантуру и написать большой 
научный труд – кандидатскую диссертацию. Если с самого 
начала выберете, чем хотите заниматься, путь в науке будет 
чуть легче.
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– В УрГЭУ действует Студенческое научное общество. 
Как считаете, в чём преимущество таких объединений? 
Стоит ли в них вступать для успешного начала карьеры 
учёного? 

– Подобные объединения – хороший старт для молодых 
учёных, вступать в них определённо стоит. В объединении 
вы вместе с другими студентами будете развиваться: обме-
ниваться мнениями по разным научным проблемам, обсуж-
дать области исследований, искать источники, литературу, 
взаимодействовать с научными руководителями. Консолида-
ция сил приводит к успеху. 

И если наука вам действительно интересна, лучше не 
затягивать с началом карьеры. Чем раньше войдёте в эту 
сферу, тем больше у вас будет перспектив и возможностей 
для дальнейшего развития.

Андрей Неганов

СТУДЕНЧЕСКОЕ 
НАУЧНОЕ 

СООБЩЕСТВ

НАУЧНЫЙ КРУЖОК 
НА КАФЕДРЕ 

ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ТЕОРИИ И ПРИКЛАДНОЙ 

СОЦИОЛОГИИ
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АКТИВный учебный год
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Студенческий актив – отдельная вселенная внутри УрГЭУ. 

Как она выглядит и из каких звёзд состоит, узнали у Алины 
Окороковой, председателя Объединённого совета обучаю-
щихся и руководителя актива Института менеджмента, пред-
принимательства и инжиниринга.
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– Расскажи, что такое актив. Чем обычно занимаются 

активисты?

– Актив – это большая команда студентов, которые 
участвуют в различных тематических мероприятиях и сами 
организуют подобные ивенты.

Например, 27 октября мы проведём «День первокурсни-
ка». В Доме культуры УрГЭУ активисты всех институтов орга-
низуют постановку для студентов-новичков. 

Особенность мероприятия в том, что на нём выступят и 
сами первокурсники. Специально для этого их научат танцам 
и актёрской игре, чтобы новички прекрасно держались на 
сцене и получили удовольствие от своего первого грандиоз-
ного мероприятия в составе актива.



Журнал «ЗАЧЕТКА» | №41 | 2023Практический курс
– У каждого института есть актив, верно?

– Да, это так. У каждого института и у колледжа – свои 
активы, в каждом из которых царит своя особая атмосфе-
ра. Учебный год у нас очень насыщенный: активы постоянно 
проводят собственные мероприятия. 

Например, актив нашего института (ИМПиИ) организует 
эстрадно-музыкальный конкурс UNIVISION. Это единствен-
ный в университете конкурс, который проводится в два этапа. 

Первый этап UNIVISION – межвузовский. Мы проводим 
его между всеми университетами Екатеринбурга. Во втором 
этапе состязаются активы УрГЭУ.

Кроме организации и участия в мероприятиях, ребята-
активисты часто работают волонтёрами. Например, на Евра-
зийском экономическом форуме молодежи, Дне ДОСААФ и 
других событиях.
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– Как считаешь, чем отличаются активисты разных 
институтов?

У каждого из активов есть свои правила и фишечки. 
Например, цвет. У нас это бордовый. 

Расскажу предысторию. Раньше мы назывались «торго-
вым» активом, потому что институт назывался по-другому – 
Институт торговли, пищевых технологий и сервиса. Мы часто 
продолжаем так себя называть, несмотря на то, что недавно 
переформировали институты, и «торговый» стал активом 
ИМПиИ.

Наш актив считается самым душевным, потому что мы 
сами и наши выступления очень атмосферные и добрые. 
А ещё у нас девчачий коллектив: из 55 участников всего 7 
парней.

Актив Института цифровых технологий управления и 
информационной безопасности (ИЦТУиИБ) более техноло-
гичный, потому что в нём учатся будущие программисты. 

Актив Института экономики и финансов (ИЭиФ) отли-
чается шикарными декорациями для выступлений. У них 
очень много мальчиков, которые любят мастерить что-то  
креативное. 

Также оба актива – ИЦТУиИБ и ИЭиФ – отличаются нестан-
дартным мышлением. Активы Института государственного, 
муниципального управления и права (ИГМУиП) и колледжа 
отличаются своей сплочённостью и яркими логотипами. У 
ИГМУиП символ – синяя лиса, у колледжа – зелёный дракон.

– Есть ли какие-то преимущества у активистов? 
Например, освобождение от пар или бонусы на зачётах 
и экзаменах.

Активистов любят, потому что мы всегда помогаем инсти-
туту. Например, если в УрГЭУ проходят какие-то профиль-
ные мероприятия – День повара, День туриста и другие – мы 
всегда на них волонтёрим. Ещё мы помогаем на Дне откры-
тых дверей. Активисты сопровождают гостей, рассказывают 
им про университет и институт. 

За все заслуги ребят из активов благодарят и всячески 
помогают им с учёбой, если возникают проблемы. Если 
проходит какое-то мероприятие, в котором мы участвуем, 
нам всегда дают освобождение от пар. Для активистов, кото-
рые хорошо учатся, предусмотрена повышенная стипендия. 
Но, на мой взгляд, самый главный бонус – это, конечно же, 
знакомство с ребятами с разных потоков и курсов.

– Чем Актив отличается от других объединений 
УрГЭУ?

– В большинстве творческих коллективов ребята занима-
ются чем-то одним, например, фотографией или вокалом, 
в активах же ты можешь делать абсолютно всё, что угод-
но. Хочешь научиться танцевать – мы научим. Мечтаешь 
красиво выступать на сцене – тоже поможем. Актив отли-
чается тем, что у его участников очень много интересов и  
возможностей!
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– Как попасть в Актив? Как проходит набор? Расскажи 
об итогах кастингов этого года.

– В активы можно попасть с первого курса, пройдя кастинг. 
Первый кастинг этого учебного года уже прошёл, но он был 
не в сам актив, а на выступление на Дне первокурсника. Мы 
просили ребят продемонстрировать актёрское мастерство 
и станцевать. Так мы можем увидеть, что первокурсники 
умеют, и понять, как использовать их таланты в выступлении. 

В этом году в кастинге ко Дню первокурсника участвовало 
47 человек. Всех ребят мы взяли, потому что они достаточ-
но яркие, с горящими глазами. Решили никого не обижать 
и дать возможность проявить себя и пожить удивительной 
«активовской» жизнью!

Скорее всего, не все ребята после Дня первокурсника 
присоединятся к активу. Но, как правило, большинство нович-
ков у нас остаются. Шанс стать активистом ещё представит-
ся: кастинги непосредственно в активы пройдут в ноябре. 

– Каких ребят вы ждёте в активах? 

– На самом деле, главные критерии – это идейность, заин-
тересованность и желание чему-то учиться. А в остальном 
мы в любом случае поможем. 

Не обязательно уметь всё. Мы ждём ребят даже просто с 
какими-то идеями. Мы всегда помогаем с реализацией даже 
самых интересных задумок, которые поначалу могут пока-
заться абсолютно невыполнимыми. Приходите, мы вместе 
подумаем, как их исполнить.

– Поделись планами на этот учебный год. Какие меро-
приятия проведут активисты?

– Планы, как всегда, грандиозные! Следом за Днём перво-
курсника у нас уже второй раз пройдёт Кубок КВН – в юморе 
будут соревноваться активы всех институтов. В ноябре 
актив ИЭиФ проведёт танцевальный фестиваль STARTEEN. 
Весной наш актив будет готовить UNIVISION, а активисты 
ИГМУиП проведут театральный конкурс ENCORE. Послед-
ним, завершающим год мероприятием станет GAMEBIT. 
Необычный фестиваль от актива ИЦТУиИБ, состоящий из 
нескольких этапов, пройдёт в мае и станет красивым фина-
лом учебного года.

Мы заряжены на весь этот учебный год! Уже поставили 
много крутых номеров, и я думаю, что дальше будет ещё 
ярче. Планы очень масштабные. Горим желанием уже поско-
рее их реализовывать!

Евгения Грудзинская
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ПРОФКОМ – ЭТО ПО ЛЮБВИ!
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Если ты еще не знаком с Профкомом, то зря, мы немед-
ленно это исправим! Чем занимаются профкомовцы и какие 
плюшки могут получить студенты от профсоюзного член-
ства, рассказывает Анастасия Шавкунова – председатель 
профбюро Института менеджмента, предпринимательства 
и инжиниринга, председатель комиссии Профкома по разви-
тию партнёрских отношений.

 
– Что такое Профком? Чем вы занимаетесь?

– Профком – это профсоюзная организация студентов. 
Команда ребят, которые занимаются в первую очередь 
защитой прав студентов, выдачей стипендий и заселением 
в общежитие. А ещё ребята в Профкоме организовывают 
мероприятия, ищут партнёров, проводят розыгрыши и много 
других интересных активностей. 

Мы ведём группу в VK, в которой пишем полезные посты. 
Например, о том, какие бывают стипендии или как получить 
матпомощь от Профкома. Сканируйте QR-код – в группе 
много полезного!
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– Профком у многих ассоциируются с различными 
привилегиями. Какие «плюшки» предлагаете? 

– Например, возможность участвовать в различных меро-
приятиях Профкома, как открытых, так и закрытых, и органи-
зовывать их. А еще поездки на базу отдыха «Хрустальная», 
бесплатное или требующее оплаты только за проезд летнее 
оздоровление. Например, в этом году мы ездили в Санкт-
Петербург, а раньше ребята выезжали в Крым. Наш член 
может закрепить за собой комнату в общежитии на лето. 
Одна из популярных привилегий – участие в розыгрышах от 
Профкома. Недавно мы разыгрывали билеты на концерты 
Slava Marlow, Егора Крида, Басты, колонку с Алисой, серти-
фикаты на роллы.

Фактически ты платишь 200 рублей в семестр, если 
учишься платно, либо 4% от стипендии, а взамен полу-
чаешь гораздо больше. Кроме прочего, членство в  
Профкоме – это различные кешбэки, скидки и партнёрские 
программы. Например, у нас есть программа СКС-бонус. 
В специальном приложении собраны спецпредложения от 
партнёров нашего и других университетов. Программой 
можно пользоваться по всему Екатеринбургу и не только.
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нее про подготовку к ним. 

– Часть мероприятий проводят студенты из культурно-
массовой комиссии Профкома, часть – ребята из штаба орга-
низаторов. Каждый год мы формируем календарный план 
мероприятий: приглашаем студентов, и они делятся своими 
запросами и идеями. Мы всегда стараемся максимально все 
пожелания учесть. Например, день настольных игр органи-
зовали, потому что от ребят, живущих в общежитиях, прозву-
чало пожелание собраться и поиграть в настолки. У профак-
тивистов был запрос на командообразующие игры – мы и 
такую встречу устроили.

Некоторые ивенты закрытые: только для профсоюз-
ных активистов, например, разные внутренние конкурсы. 
Но большая часть – открытые: нас часто можно увидеть 
на втором этаже главного здания и поучаствовать в каком-
нибудь конкурсе. Из наиболее значимых открытых ивентов 
назову профессиональные праздники экономистов, финан-
систов, День программиста, День защиты прав потребите-
лей, праздники в честь 8 марта и 23 февраля.
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выезд Профкома – Школа Профсоюзного Актива. Как 
прошла ШПА в этом году?

– ШПА-2023 проходила на базе отдыха «Хрустальная», 
в мероприятии участвовало более 120 человек. Школа 
Профсоюзного Актива – классное, яркое событие. Мы орга-
низуем его для того, чтобы первокурсники познакомились с 
профсоюзной деятельностью, узнали про нашу структуру – 
внутреннее деление на комиссии и профбюро институтов. 
Кроме того, «Школа» помогает ребятам определиться, в 

каком направлении они хотят двигаться, а вариантов масса. 
Кто-то хочет заниматься партнёрскими отношениями, кто-то 
– писать посты в соцсетях или организовывать мероприя-
тия, заниматься стипендиями, работать с документами и так 
далее. ШПА позволяет ребятам выбрать свой трек и делать 
то, что по душе. А ещё на ШПА есть культурная программа. 
Но всё, что было на ШПА – остаётся на ШПА ;-)
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– В Профкоме есть профчлены, а есть профактиви-
сты. В чём их отличие? Чем занимается каждый из них?

– Профактивисты – это ребята, которые задействованы в 
какой-либо комиссии большого Профкома или же работают в 
профбюро, то есть представляют и защищают права студен-
тов конкретного института. Профактивисты занимаются орга-
низацией мероприятий, работают в комиссиях. Профчлены –  
это ребята, которые просто состоят в Профкоме, платят 
взносы и пользуются привилегиями. Профактивисты также 
платят профвзносы, но участвуют в активной деятельности 
Профкома и имеют за свой труд особые преимущества.

 
– Вспомни твоё первое знакомство с Профкомом. 

Какое было впечатление? 

– Это случилось еще при поступлении в универ. Я наткну-
лась на стойку Профкома. Ребята увлечённо начали расска-
зывать, как это круто – съездить почти бесплатно в Питер 
или в Крым на море.  Они разложили по полочкам все преи-
мущества вступления в Профком. Рассказали, как у них 
весело, какая здесь дружная команда, сколько мероприятий 
проводят, какой охват у этих мероприятий и многое другое.

До учёбы в УрГЭУ я активно занималась организатор-
ской деятельностью, поэтому рассказ ребят меня чертовски 

увлек и зарядил на вступление в Профком. Вскоре ребята 
пригласили меня поучаствовать в Неделе профсоюзного  
движения – Профweek. Мне невероятно понравился формат. 
Я познакомилась с Екатеринбургом и новыми людьми, 
старшие профактивисты провели экскурсии, игры и много 
чего ещё. С некоторыми ребятами, которые были на Неде-
ле профсоюзного движения, мы до сих пор общаемся. 
Профweek стала для меня первым и очень крутым студен-
ческим мероприятием, после которого я точно решила: оста-
юсь в Профкоме! И не пожалела. Трудностей в работе особо 
не возникало, потому что каждый здесь выбирает для себя 
то, что ему больше нравится, чем ему приятнее занимать-
ся. Никто не нагружает работой, не говорит, что ты обязан 
делать то и это. Профком – это по любви!

– Какие у вас планы на будущее? 

– Планы масштабные! Мы собираемся подавать заяв-
ки на различные гранты, чтобы получать финансирование 
для наших мероприятий. Из ближайших планов – организа-
ция учёбы для профоргов. Что касается профбюро ИМПиИ, 
которое я представляю, то мы решили завести свой подкаст. 
Следите за новостями в группе Профкома и профбюро 
институтов. Будем ждать вас на наших мероприятиях!

Елизавета Клопова
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